



上尾市立大谷中学校だより

えごの木

令和7年12月号

〒362-0045 上尾市向山 4-10

TEL (048) 781-9080

<https://www.city.ageo.lg.jp/>

[site/oya-juniorhighschool/](https://www.city.ageo.lg.jp/site/oya-juniorhighschool/)

発行責任者 校長 山田 正浩



学校教育目標

明るく、夢を持ち、たくましく生きる生徒

共存

校長 山田 正浩

すっかり秋も深まり、冬の気配さえします。急な気候の変化に体調が崩しやすくなっています。くれぐれも気を付けてください。

先日、朝7時ごろ学校周辺の見回りをしていました。ちょうど北門のところに差し掛かると1羽のカラスがなにやら熱心に白いトレイの中をつついています。注意して見るとそのトレイの中にはキャットフードのようなものが入っていました。おそらく誰かが近所に住みついているネコに用意したものの残りをカラスが食べていたと思われます。迷った挙句、そのトレイは処分させていただきました。カラスや野良ネコ、野生のタヌキなどは人間では対抗できないウイルスを体内に持っている可能性があります。

全国各地でクマによる被害が相次ぎ、今年度のクマによる被害で亡くなった方は過去最高になりました。専門家は「1980年代以降、西日本から過疎化・高齢化が始まり、クマを追い払う人手自体が減った。耕作放棄地など、放置された果樹などがエサとなり集落へ侵入し、「集落依存型クマ」が北上、東北・北海道を中心に増加、アーバンベア（クマの都市化）といわれる状況になった」と分析しています。

野良猫も野生のクマも生きていくのに必死ですが、動物に私たち人間のルールは理解できません。人を傷つけても、時にはむやみに命を奪ってでも生きるために食べることを優先させることがあり、それは私たちにとって大惨事になってしまいます。

ルールを理解できないので私たちがルールを守らせるしかありません。野生の動物に人間の食べ物は彼らのものではない、彼らには食べることができない状況にしてあげるしかないと思います。「餌付け」は一見「優しい」行為に思えるかもしれませんが、多角的に考えると決してそうではないことを私たちは頭においておかなければなりません。

もしトレイを野良ネコのために用意した方がこの大谷中学校の生徒の皆さんの中にいたなら、その気持ちはよくわかりますが、その行為は「やってはいけないこと」と認識してください。もし野良ネコを助けたいのであれば、別の方法を考えてください。

野生動物と「共生」するために、我々がやらなければならないこと、やってはいけないことを考えてみましょう。

令和8年2月の主な行事予定【完全下校17:00】

日	曜	主な行事・予定	日	曜	主な行事・予定
1	日		15	日	部活動停止期間
2	月	全校朝会 専門委員会※3年最後 *特支入試:職業学科・分校:欠員補充校時 (14:00~),欠員補充期間(~2/6):高等部(上尾 特支)願書受付期間(~2/3日) かがやき教師塾実習生 (~13日まで)	16	月	学年末テスト1 出願書類等の提出2 *特支入試:高等部(上尾特支):入学許可候補者発表日
3	火		17	火	学年末テスト2 出願書類等の提出3
4	水	⑤新入生保護者説明会・授業見学会	18	水	音楽朝会 志願先変更1
5	木		19	木	志願先変更2
6	金	*特支入試:高等部(職業学科・分校欠員補充に伴う願書受付日)	20	金	ふれあいデー
7	土		21	土	
8	日		22	日	
9	月	部活動停止期間 授業参観週間 (~13日まで)	23	月	天皇誕生日
10	火	ネット出願期間~2月10日(火) *特支入試:入学相談日・入学選考日	24	火	⑤1・2年学活、3年公立入試事前指導
11	水	建国記念の日	25	水	
12	木		26	木	県公立学力検査
13	金	出願書類等の提出1(郵送による提出日) 実習生最終日	27	金	水③④⑤⑥ 県公立実技検査・面接 ⑤ 授業参観(学年内授業)+⑥保護者会(1・2 年、あおば学級) ⑤助産師による講演会 (2年)
14	土		28	土	

11月19日現在の日程です。変更等につきましてはさくら連絡網、お手紙等でお知らせします。

以下、12月の主な日程です。(再掲)

1日(月)	全校朝会	3日(木)	~10日(水)	三者面談
8日(月)	小中交流会(あおば学級)	10日(水)		特別支援学級授業研究会
11日(木)	音楽朝会、学校運営協議会	12日(金)		2年校外学習
13日(土)	ぐるっとくん地域めぐり作戦	18日(木)		地域学校保健委員会
19日(金)	給食最終日	24日(水)		終業式
27日(土)	~1月4日(日)			学校閉庁

<地域・保護者の皆様へ>

去る11月4日(火)に行われました合唱祭では急な日程変更にもかかわらず、多くの保護者様、地域の皆様に御来校いただき、誠にありがとうございました。インフルエンザの流行で十分な練習ができなかった合唱祭ではありましたが、「今、クラスでできること」を存分に発揮してくれたのではないかと思います。3年生にとっては中学校生活最後の大きな行事を終え、いよいよ進路決定に向います。一見、個人のことのように思えますが、修学旅行、体育祭、合唱祭を通してできた仲間同士の絆が、大いにものをいいます。励まし合い、この試練を乗り切ってくれると信じ、これからも時には近くから、時には遠くから見守っていただくと幸いです。これからも本校への御協力・御支援を宜しくお願いいたします。